

da, dicen los diarios de Andalucía, parece que sobre el 5 ó el 6, el alcalde de Córtes de la Frontera determinó dar una batida por su jurisdicción á fin de verificar la captura de los individuos que componían la partida que dijimos había aparecido en el término de Casares. Esta, al divisar el somaten, abandonó á los guardas rurales, teniendo estos la fortuna de incorporarse á la citada autoridad. Presentáronse sin distintivos, pues parece que los que les cautivaron les arrancaron las escarapelas, vivos de las chaquetas y demás que constituye el uniforme de este cuerpo. Se ha recogido también una acémila cargada de escopetas. Las fuerzas combinadas prosiguen la persecucion de esta estraña partida, cuyas intenciones, aunque nos aseguran se saben oficialmente, no son aun del dominio del público.

—Se ha recibido el correo de Canarias. El general Dulce seguía bastante aliviado, pero sin haber podido salir para atender á su completo restablecimiento. Su estado de debilidad es grande, pues solo puede alimentarse con caldo. Los demás generales continuaban en los puntos de sus cuarteles sin novedad en salud.

El Emperador Napoleon residirá en Biarritz hasta el 30 de Setiembre. El 27 habrá en dicho puerto un concurso filarmónico, precedido y seguido de fiestas náuticas y terrestres.

—El *Figaro* pretende que la anexion de la Bélgica á la Francia se efectuará casando al Príncipe imperial con la hija de Leopoldo II, que será la heredera de la corona en el caso de que muera el Duque de Brabante.

—Los ensayos del telégrafo aéreo han tenido lugar en el campo de Chalons el día 4 del presente, dando, según dice un colega, excelentes resultados.

—Dice una correspondencia de París, que el Emperador durante su estancia en Chalons no ha cesado de ocuparse de los trabajos de la artillería y de las nuevas maniobras de la infantería, con un celo que prueba el interés que consagra á estos detalles.

—Las negociaciones para revisar el acta de navegacion del Rin se han roto definitivamente. La revision de esta acta ha fracasado ante la negativa de la Holanda á admitir la cláusula siguiente:

«El Gobierno holandés cuidará de que la navegacion no sufra dificultades en los rios y canales que unen el Rin al mar, por Dordrecht y Rotterdam.»

—Las últimas noticias sobre la salud del príncipe heredero de Bélgica anuncian una ligera mejora. La reina de Inglaterra ha enviado á Bruselas al doctor Jenner, su médico, para que se reúna á los facultativos que asisten al príncipe.

—Los misteriosos movimientos del partido revolucionario de Italia, inspiran cada día mayores recelos, y se asegura que el caballero Nigra ha entregado al marqués de Monstier una nota en la cual el gabinete de Florencia pide formalmente la evacuacion del territorio pontificio. Es muy posible que el gobierno italiano insista sobre este punto; pero no se comprendería que en vísperas de una guerra inevitable, Francia abandonase el puesto estratégico de primer orden que ocupa en el corazón de Italia. Por otra parte da márgen á creer que por ahora no se tomará ninguna resolución importante respecto de este punto, la circunstancia de que el marqués de Banneville, nuevo embajador en Roma, cuya marcha se anunció prematuramente, no irá á ocupar su puesto hasta Noviembre.

—El general Pallavicini ha concluido con el brigandaje. La banda de Francisco Guerra, el terror de la Campania, ya no existe. Su jefe y los demás asesinos cayeron muertos por las balas de este valiente soldado, que con energia admirable y con una voluntad de hierro, cumplió la promesa que hizo de concluir con los bandidos.

Ahora no queda sino Domingo Foco; esperamos que muy pronto hallará el también la misma suerte que sus antiguos compañeros. Mientras tanto los caminos de aquel país se hacen transitables, y en breve aquella fértil provincia gozará de la paz y de la tranquilidad que desde muchísimo tiempo había perdido.

—Rusia ha pedido que se le dé una doble llave del Santo Sepulcro, cuya guardia desde tiempo inmemorial está confiada al consul de Francia en Jerusalem. Bajo una apariencia inocente, la peticion de Rusia tiende á disminuir notablemente las proporciones de influencia de Francia en estos parajes.

—Segun escriben de Bruselas, los últimos números de la *Linterna* han tenido un éxito fabuloso. El

periódico-folleto de Mr. Rochefort es traducido constantemente al inglés y al alemán, tirándose en ambas ediciones un número inmenso de ejemplares. En Francia se reciben muchísimos de contrabando.

—El último número de la *Lanterne* se ha llenado casi exclusivamente con trozos de las obras publicadas por Luis Napoleon cuando se hallaba prisionero en Ham.

De esta manera creía Rochefort que no sería denunciado; pero no lo ha conseguido y lo ha sido también.

—La Exposicion de Bellas Artes que acaba de inaugurarse en Viena, contiene 1.152 obras de artistas alemanes. Lo mismo que en la Exposicion de la Academia de bellas artes de Berlin, que también se abrió estos dias, predominan los cuadros de pais y de género, apareciendo en decadencia la pintura religiosa y de historia.

VARI DADES.

VENENO

La Francia, á quien debemos casi todo lo malo que tenemos en nuestro país, desde las mas altas á las mas bajas esferas del mal, nos ha importado también una bebida que con el nombre de ajeno empieza á generalizarse en nuestras grandes poblaciones.

Este licor, con su color de esmeralda y sus efectos destructores, hace las delicias de los habitantes de París, donde hay establecimientos exclusivamente dedicados á suministrarlo, aparte de los innumerables cafés en los que, como habrá visto todo el que haya recorrido los boulevares de esa Babilonia moderna, desde la Magdalena á la Bastilla, se ocupan todas las clases, entregándose de las cinco á las seis de la tarde, hora que se llama del ajeno, al placer de contemplar los movimientos fantásticos con que el envaseador extiende sus tintas de esmeralda. Literatos, profesores, artistas, comerciantes, tenderos y otros entregan al placer de saborear ese uso, que hace algunos años estaba reducido á los cocheros y mozos de cordel, se hace tan general y tan nocivo como el del opio en China.

En España no ha alcanzado todavía tanta popularidad; pero como amenaza obtenerla, consideramos conveniente advertir á nuestros lectores de los peligros á que se exponen por el uso de ese brevaje, cuyos destructores efectos ha estudiado detenidamente el Dr. Legrand.

El ajeno obra en el cerebro como ninguno de los otros estimulantes; no produce ni la pesada borrachera de la cerveza, ni la furiosa embriaguez del aguardiente, ni la alegre escitacion del vino. Es un veneno inerte, que destruye la vida hasta que ha embrutecido y convertido en idiotas á sus aficionados. Su embriaguez dura mas que la de otros licores; produce una sed ardiente y acaba con el apetito. El síntoma que primero causa inquietud á sus habituales bebedores es una afeccion particular en los músculos que empieza por contracciones de los labios y músculos de la cara y por temblores en los brazos, manos y piernas; estos son inmediatamente seguidos de zumbidos en los oidos, entorpecimiento y manifiesta pérdida de fuerzas y energia; cae el cabello, el semblante aparece pálido y melancólico, falta de nutricion, la piel se arruga y se cubre de un tinte amarillento; apareciendo, en fin, todos los caracteres de una marcada decadencia.

Simultáneamente con estos síntomas aparecen desarreglos en el cerebro, el sueño se hace más inquieto é interrumpido por pesadillas y angustias, á las cuales siguen vértigos, dolores de cabeza y después alucinaciones penosas, el delirio en su forma mas depresiva, hipocondria é impedimento en el uso de la palabra, y por último, la pérdida total de la inteligencia, parálisis general y la muerte.

En París se consumen dos clases distintas de ajeno, el comun y el llamado suizo, el cual posee propiedades doblemente nocivas y embriagadoras que el primero. Hace algunos años el consumo de ajeno comun era tres veces el del suizo, pero ahora las proporciones están invertidas, bebiéndose cuatro veces mas ajeno suizo que comun.

Segun los datos oficiales, Francia recibe anualmente sobre 12 millones de litros de esta nociva composicion, además de la enorme cantidad que se fabrica en París y se vende como suizo. El ajeno genuino se destila de las hojas de ajeno, raíz de angelica, cálcamo aromático y otras plantas sometidas previamente á la immersion en alcohol durante ocho dias, añadiendo después una cantidad de aceite de anís, agregándose también algunas veces menta y yerba-

teniendo muy especial cuidado de obtener el color que se requiere y dar al líquido la consistencia con el agua.

—Cuando se no llenan estas condiciones, los fabricantes añaden en su preparación, por último al sulfato de cobre para obtener el tinte verde, ó al clorite de antimonio para hacer el blanco de leche que se precipita en el agua. Inútil es decir que estas dos sustancias son venenos activos.

En París, como hemos dicho antes, hay sitios destinados exclusivamente para las reuniones de los bebedores de *Absinthe*. En el ejército se bebe de la mala calidad, y por lo tanto sus efectos son mucho más deletéreos. En consecuencia de esto el gobierno nombró una comision oficial facultativa con objeto de examinar esos efectos, y el resultado de este examen dió datos tan terribles, que el gobierno prohibió absolutamente el uso de esa bebida en el ejército, así como en la armada francesa, en la que está absolutamente prohibido.

Tales son ligeramente reseñados los efectos de este brevaje, según el doctor que hemos citado y otras haber alcanzado las proporciones que en Francia; pero como, sin embargo, existe más ó ménos en todas las capitales, y como por desgracia todo lo que viene de Francia se encarna aquí con tan lamentables resultados, hemos creído oportuno prevenir á los incautos contra los efectos de ese veneno destructor que está llenando los hospitales y las casas de locos de París.

GACETILLA.

Prestidigitador.—Hemos tenido la satisfacción de presenciar, en una casa particular, los juegos de prestidigitacion que D. Francisco Ramos, profesor dentista, premiado por S. M., ejecutó de una manera sorprendente y con extraordinaria habilidad, distinguiéndose en el escamoteo que hizo con toda limpieza. Aunque dicho artista trabaja en público tanto en calles como en casas particulares, no es de esos embaucadores, que con cuatro ó seis suertes engañan al público, porque posee conocimientos físicos y químicos, con los cuales sorprende siempre agradando. Sentimos mucho que poseyendo dichos conocimientos y ejecutando con tanta perfeccion y maestria todas las suertes, lo haga en las calles, y le aconsejamos que solo demuestre su habilidad en los teatros, porque lo conceptuamos, muy capaz para salir airoso en todo cuanto presente al público.

Recuerdos.—Tales de Mileto, uno de los siete sábios de Grecia, sometió los eclipses á un cálculo exacto y fundó la division del tiempo en las revoluciones solares.

Anaximandro, descubrió la direccion oblicua del zodiaco é inventó los relojes de sol.

Pitágoras, adelantó el cálculo aritmético.

Thespis, fué el fundador de la tragedia, perfeccionada después por Sófocles, Eschilo y Eurípides.

Pindaro, es tenido por el príncipe de los poetas líricos.

Adquirieron celebridad **Heródoto** y **Tucidides** como historiadores; **Hipócrates** como médico, y **Sócrates** como filósofo.

Zenon, inventor de la dialéctica.

Melón, astrónomo de Atenas, inventaba el ciclo lunar ó número áureo, calculando el ciclo que recorre la luna en diez y nueve años.

El famoso templo de Júpiter Olímpico fué dirigido por el arquitecto **Libon de Elide**.

Chares de Lindo, hizo la famosa estatua llamada El coloso de Rodas, por hallarse colocada en la entrada del puerto de esta isla.

Entre las invenciones traídas del Asia se citan el azúcar, el uso habitual de los tejidos de lienzo, los espejos de cristal, los molinos de viento, que dicen ser originarios del norte. Todo esto lo trajeron los cruzados en su regreso de las ciudades griegas y latinas.

En Italia se inventaron los seguros marítimos, las letras de cambio y la navegacion en el tercer siglo de la era cristiana.

El papel se inventó por los árabes de España. **Berthold Schoyartz** inventó la pólvora y fué la primera víctima de su misma invencion.

Bien pensado.—En el hotel de Richmond habia seis meses há un esclavo que en este tiempo ha aprendido á leer y escribir correctamente y se ha emancipado, adquiriendo conocimientos notables y sentimientos de lo justo y de lo bueno, que honrarian á mas de un blanco de los que predicán la justicia.